
390 лет – это для села расцвет. 

 Будущее села – вокальная группа «Очаровашки». Юбилейный концерт 
собрал немало зрителей. 

  Село Октябрьское – одно из старейших в нашем районе. Первые поселенцы появились здесь ещё в 
XVII веке. А 14 августа жители села отметили его 390-летний юбилей. 
Перепись далёкого1680 года указывает на существование в то время в деревне Шайтанка (ныне с. 
Октябрьское) четырёх дворов с проживавшими здесь семьями Котельниковых, Сваловых, Ботовых и 
Шестаковых, выходцев из 4 уездов: Кунгурского, Сарапульского, Осинского и Соликамского. С годами 
деревня разрасталась, здесь поселялись новые семьи крестьян и захребетников (феодально зависимых 
людей, не имевших своего хозяйства). Селение развивалось. 
В XVIII веке, когда Россия в царствование Екатерины II активно осваивала Уральские горы и 
минералогические экспедиции часто ознаменовывались замечательными находками, надворный 
советник (подполковник) А. Раздеришин нашёл в двух верстах от Шайтанки красивые камни с 
волнистым узором, названные и известные сейчас повсеместно как шайтанский агат-переливт. Из 
переливта для Зимнего дворца в Санкт-Петербурге была изготовлена столешница, а в Павловском 
дворце-музее хранится пепельница в оправе из серебра, инкрустированная гранатами, – показатель того, 
что уральский самоцвет считался весьма ценным камнем. В Эрмитаже есть геммы из переливта, автор 
которых – сама императрица Екатерина II, увлекавшаяся резьбой по агату. Так шайтанский переливт 
стал известен в столице, и поэтому самоцвету из маленького месторождения досталась такая слава. 
Сейчас шайтанский переливт не добывают, но интерес геологов к нему и к местам, где он 
разрабатывался, не утрачен. Ежегодно во время летней практики в с. Октябрьское приезжают студенты-
геологи из московских вузов. 
В XX веке село славилось своим сельским хозяйством. На весь район гремели животноводы 
октябрьской фермы. Поля вокруг села радовали богатым урожаем зерновых. После развала совхоза 
селяне не потерялись в море перестройки. Кто-то продолжил заниматься сельским хозяйством, но уже 
как фермер или хозяин личного подсобного хозяйства. Кто-то начал собирать и продавать дары 
природы, в большом количестве произрастающие в окрестных лесах. Другие нашли работу в городе. 
Поздравить село-юбиляра и его жителей приехали глава РГО Д. Батищев, главный специалист по работе 
с сельскими территориями Г. Колмакова, начальник ТУ по с. Черемисское А. Кукарцев, директор СПХ 
ООО «Октябрьский» А. Першин. В честь юбилея работники сельского клуба подготовили интересную 
программу. Местная самодеятельность показывала различные сценки, выступали вокальные группы 
«Ивушка» и «Очаровашки». Последняя, в составе которой выступали дети различных возрастов, не 
оставила равнодушными никого из гостей и жителей села. Немало юбиляров, в том числе и семейных 
пар, отметили свои праздники в этом году, население села пополнилось тремя малышами. Всем им 
подарили подарки. Особенно тепло зрители принимали представителей черемисского Дома культуры. 
Трио «На крыльях любви» произвело в зале фурор, и крики «браво» то и дело оглашали зал. 
Чего не хватает жителям села и к чему они стремятся, становится ясно, когда почитаешь пожелания 
селян Октябрьскому. Чаще всего звучит необходимость появления сотовой связи, ремонт дорог, 
строительство детского сада и школы, соблюдение чистоты жителями и гостями села, решение 
проблемы нехватки рабочих мест. 
Всё больше чувствуется взаимодействие между культурными учреждениями сёл района. В этом году на 
многих праздниках в разных сёлах дискотеки организовывал ансамбль «Орион» из Клевакино. Вот и на 
Дне рождения с. Октябрьского в вечерней программе настроение создавал этот коллектив. Причём 
дискотека прошла на высшем уровне, ведущие живо реагировали на настроение танцующих, меняя 
репертуар по их настроению. 
Организаторы благодарят за помощь в проведении праздника директора СПХ ООО «Октябрьский», 
начальника управления культуры Е. Сметанину, Л. Холостинину, А. Назимкина, В. Иванникова, А. 
Загидуллина, Г. Изикян, Г. Мирояна. 
Арина АГАПОВА. 
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Блистающий мир Александра Грина. 

«Вся земля, со всем, что на ней есть, дана нам  для жизни, для признания этой жизни всюду, где она 
есть...»          
Александр Грин. 

Александр Грин (настоящее имя: Александр Степанович Гриневский) родился 11 (23 по н. ст.) августа 
1880 г. в городе Слободской Вятской губернии. Саша был сыном участника польского восстания 1863 
г., сосланного в провинциальную Вятку. Бухгалтер земской больницы, отец едва перебивался – без 
радости, надежды и мечты. Его жена, измождённая и больная, умерла тридцати семи лет… Вдовец 
остался с четырьмя детьми на руках. Со временем его отец женился вторично, и мачеха привела в дом 
своего сына. Вскоре у Гриневских появились на свет ещё трое детей. 
С чем повезло семье польского ссыльного, так это с книгами. Так Александр и ушёл от реальности – в 
притягательный мир, который создали Жюль Верн, Майн Рид, Гюстав Эмар, Луи Жаколио... 
В городе Вятке прошли годы детства и юности А. Грина. Учился в Вятском земском реальном училище. 
Потом было городское четырёхлетнее училище, в предпоследний класс которого Александра устроил 
отец. 
С детства Грин любил книги о мореплавателях и путешествиях. Мечтал уйти в море матросом и, 
движимый этой мечтой, делал попытки убежать из дома. В 1896 г. он уехал в Одессу. Некоторое время 
бродяжничал в поисках работы. Устроился матросом на судно, курсировавшее по маршруту Одесса-
Батуми-Одесса. Вскоре решил оставить карьеру моряка. Перепробовал много профессий: был рыбаком, 
чернорабочим, лесорубом, золотоискателем на Урале. 
Потом Гриневский решил добровольно вступить в царскую армию. Он проходил службу солдатом в 
213-м Оровайском резервном пехотном батальоне, расквартированном в Пензе. Летом 1902 г. 
дезертировал, но был пойман в Камышине. После побега познакомился с эсерами. Зимой 1902 г. они 
устроили Грину повторный побег, после которого он перешёл на нелегальное положение и начал вести 
революционную деятельность. В 1903 г. был арестован за пропагандистскую работу. За попытку побега 
был переведён в тюрьму строгого режима, где провёл около двух лет. В 1906 г. в Петербурге Грин снова 
был арестован и выслан на четыре года в г. Туринск Тобольской губернии. Бежал в Вятку, раздобыл 
чужой паспорт, по которому уехал в Москву. Здесь рождается его первый политически ангажированный 
рассказ «Заслуга рядового Пантелеева», подписанный А. С. Г. Тираж был конфискован в типографии и 
сожжён. Псевдоним А. С. Грин впервые появился под рассказом «Случай» (1907 г.). В 1908 г. у Грина 
выходит первый сборник «Шапка-невидимка» с подзаголовком «Рассказы о революционерах». Долго и 
болезненно Александр Степанович искал себя как писателя. Он начинал свой литературный путь как 
«бытовик», как автор рассказов, темы и сюжеты которых он брал из окружающей его действительности. 
Его переполняли жизненные впечатления, накопленные в годы странствий. 
Сочиняя новые рассказы, Грин постепенно находит свой стиль, сделавший его популярным и любимым. 
Первая романтическая новелла появилась в 1909 г. и называлась «Остров Рено». Затем последовали и 
другие произведения этого направления – «Колония Ланфиер» (1910 г.), «Зурбаганский стрелок» (1913 
г.), «Капитан Дюк» (1915 г.). 
Из-за конфликта с властями Грин с конца 1916 г. был вынужден скрываться в Финляндии, но, узнав о 
Февральской революции, вернулся в Петроград. В 1919 г. Грин служил в Красной Армии связистом и 
заболел сыпным тифом. Тяжелобольного писателя привезли в 1920 г. в Петроград, где ему удалось 
получить академический паёк и жильё – комнату в «Доме искусств». 
Во время Гражданской войны он печатает свои произведения в журнале «Пламя». В революционные 
годы в Петрограде Грин начал писать повесть-феерию «Алые паруса» (опубл. в 1923 г.). Эта повесть 
является его самым известным произведением. 
В 1924 г. в Ленинграде был напечатан роман Грина «Блистающий мир». В том же году Грин переехал в 
Феодосию. В 1927 г. принял участие в коллективном романе «Большие пожары», публиковавшемся в 
журнале «Огонёк». В 1929 г. всё лето провёл в Старом Крыму, работая над романом «Дорога никуда», а 
в 1930 г. полностью переехал в город Старый Крым. Крымский период творчества Грина стал как бы 
«болдинской осенью» писателя, в эту пору он создал, вероятно, не менее половины всего им 
написанного. 
Умер Грин 8 июля 1932 г. в городе Старый Крым. 
С 1941 г. его книги не печатались, в 1950 г. Грин посмертно обвинялся в «буржуазном 
космополитизме». Усилиями К. Паустовского, Ю. Олеши и других писателей он в 1956 г. был 
возвращён в литературу. 



Викторина «Ассоль, Грэй и другие» 
1. Сколько метров алого шёлка купил Грэй на паруса? 
2 тыс. м 
1 тыс. м 
500 м 
2. Как назывался корабль капитана Грэя? 
«Орион» 
«Ансельм» 
«Секрет» 
3. Сколько весил трёхмачтовый корабль Грэя? 
300 т 
260 т 
150 т 
4. Что строил Грэй в детстве из кирпичного лома? 
корабль 
дом 
крепость 
5. Из какого материала Лонгрен делал игрушки для продажи? 
из глины 
из дерева 
из пластилина 
Ответы на викторину ждём до среды по телефону 2-20-18. Победителя, по итогам розыгрыша, ждёт 
приз. 
Подготовила Любовь ОТРАДНОВА.  

«Рыцарь мечты», любви и надежды 
«Я понял одну нехитрую истину.  
Она в том, чтобы делать  
так называемые чудеса  
своими руками…»  
Александр Грин. 

       Мученья и страданья с детских лет, 
Крест одиночества – лишений рок, 
Невзрачный и жестокий белый свет… 
Реальность Грина –  
страшный, злой мирок. 
Несправедливый, драматичный путь 
С избытком боли, горя, нищеты… 
Никто не ведал, что когда-нибудь  
Признают Грина «рыцарем мечты». 
Он мир придумал света и чудес, 
Романтики, доверия, добра, 
Где к морю неподдельный интерес, 
Куда влекут нас вольные ветра. 
Он учит верить в истину свою, 
В любовь людей и красоту морей… 
Когда есть тот,  
Кто говорит: «Люблю!» - 
Мир кажется прекрасней и добрей! 
Грин «даром состраданья» обладал. 
Угрюмый внешне, «душу распахнул». 
За «чувство моря» жизнь свою отдал 
И в благородство страсти окунул. 
Его герои «нравственно чисты», 
Их «будущность» не может устареть: 
Нужны, как воздух, вечные мечты – 
Прекрасное не может умереть! 



Пока «Гринландия» волнует вновь, 
Пока мечтам открыт великий век – 
Не канут в Лету Вера и Любовь, 
И человечным будет человек! 
Любовь ОТРАДНОВА.  

Ветеранам войны 
Как мало вас осталось, Родины сыны, 
Кто в майский день выходит на парады; 
Как много полегло вас в дни войны, 
Кому могильный холмик стал наградой. 
Но вот они, сомкнув ряды, идут, 
Колонной небольшой – седые ветераны; 
Победный марш гремит, и в барабаны бьют, 
Фронтовикам залечивая раны. 
Защитники Отечества! Вам всем земной поклон 
От нас, потомков мирного народа; 
Пусть громче прозвучит победных маршей звон 
По всей стране в день памятного года. 
Довольно было слёз и крови, и беды, 
Хватило людям мужества и силы; 
Солдат и офицеров строгие ряды 
Отныне берегут покой России. 
Михаил ТРУШКОВ. 

Покаяние 
Хрустел ледок, стеклянно-тонок. 
Платочек комкая в горсти, 
В аллейке всхлипывал ребёнок – 
Девчушка, кроха лет пяти. 
Белели бантики в косичках, 
Как два озябших мотылька, 
Да две слезинки на ресничках, 
Да два испуганных зрачка. 
Пустая гулкая аллея 
И наплывающая ночь… 
Ну кто же кроху пожалеет 
И кто способен ей помочь? 
Пусть нам нечасто солнце светит, 
Не безмятежно бытиё – 
Нет горя горше в целом свете, 
Чем горе горькое её! 
Две рукавички на резинке, 
Платочек, смятый в кулачке… 
Весь мир не стоит и слезинки, 
Скользящей по её щеке! 
Не могут лицемерить дети, 
Их чувства – святы и чисты. 
За слёзы детские в ответе 
Мы все: и он, и я, и ты. 
А я вот постоял, помялся. 
Ребёнку руку протянуть 
Иль не посмел, иль постеснялся. 
А нынче не могу заснуть… 

Прощание 
Ты уезжаешь, а я – остаюсь. 
Счастье – в движении, Via est vita! 



Что-то по белому полю разлито, 
То ли туман, то ли знобкая грусть. 
Не разглядишь в этом млечном тумане – 
Холмик могильный иль снежный сугроб. 
То ли с приданым сундук, то ли гроб 
С чьей-то мечтой взгромоздили на сани. 
Что ж, уезжай! Я под вечер напьюсь, 
Благословляя любовь и удачу. 
Не помышляю о встрече, не плачу. 
Просто один на земле остаюсь… 

Наблюдение 
Это, признаться, весьма ощутимо, 
Если в мозгу прорастает щетина – 
Лысина чешется, словно под ней 
Шкурами трутся десяток свиней! 

вРЕЖь ЧУДО STAR. 

Фабрика праздника «ADDA», центр культуры и искусств и управление культуры РГО приглашают 
детей от 5 до 15 лет принять участие в региональном детском вокальном фестивале «вРЕЖь ЧУДО 
STAR». 3 и 4 августа в ЦКИ, ДК «Горизонт» и ДК «Металлург» пройдёт кастинг, в ходе которого будет 
отобрано 20 участников, которые в течение 9 месяцев будут заниматься вокалом, хореографией, 
сценическим движением, будут участвовать в концертах и фотосъёмках, а также готовиться к 
финальному шоу, которое состоится 1 июня. Срок приёма заявок с 1 августа по 2 сентября. Для участия 
необходимо предоставить анкету участника, копию свидетельства о рождении, творческую 
характеристику и 1-2 фотографии 10*15. Справки по телефонам +79193945551, +79097028073, 
+79630315988. 
Арина АГАПОВА. 

 Хотите покреститься – придётся потрудиться! 

 

  Екатеринбургская епархия ещё весной этого года подписала решение «о благоговейном совершении 
таинства крещения и подготовке к нему». С тех пор продолжает расти непонимание со стороны мирян-
режевлян – в основном молодых родителей – по процедуре совершения обряда: покрестить ребенка 
теперь не так просто, как это было раньше. 
Вообще первым делом хочется рассказать о тех нововведениях, которые был установлены решением 
общеепархиального собрания духовенства. 
Во-первых, таинство крещения теперь должно проводиться «полным погружением», а в тех храмах, где 
не устроены купели для крещения полным погружением, совершение крещения не допускается. 
Во-вторых, и именно этот пункт решения вызывает волну негодования у молодых родителей, во всех 
Архиерейских подворьях, монастырях и приходах епархии определяется в качестве минимума 
трёхмесячный срок подготовки к принятию таинства крещения. Во время приготовления к крещению – 
оглашения ? оглашаемые осваивают основы православного вероучения, покаяния и молитвенной 
практики, а также выясняется их нравственная готовность к участию в таинстве через совершение 
исповедально-доверительных бесед. Нравственным, а значит, готовым к таинству крещения сочтут 
только того человека, который стремится исполнять семь заповедей, в противном случае, желающему 
креститься будет отказано. Например, если родители не узаконили свои отношения и живут, так сказать, 
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в гражданском браке, то есть прелюбодействуют, их ребенка крестить не станут: родители должны 
подавать позитивный пример своим детям. Также в крещении будет отказано женщине, собирающейся 
сделать аборт – она также нарушает одну из заповедей – «не убий». 
При подготовке к крещению младенцев и детей в оглашении должны участвовать как восприемники 
(будущие крестные мать или отец), так и родители. В тех случаях, когда желающий креститься 
проживает в другом населенном пункте, он также проходит оглашение. Своим долгом в подобных 
ситуациях священнослужители видят братскую договоренность о месте оглашения и крещения. 
Существует также разработанная миссионерским отделом методическая программа «Подготовка мирян 
ко Крещению и другим таинствам в Екатеринбургской епархии». В соответствии с этой программой 
оглашение должно состоять из 12 бесед с регулярными встречами в течение, как уже было сказано, трёх 
месяцев. 
Есть только два случая, в которых допускается крещение без оглашения. Первый случай – смертельная 
болезнь. В этом случае обряд крещения проводится из милосердия. Второй случай, по словам 
настоятеля Храма Иоанна Предтечи протоиерея Андрея Ефименко, который согласился 
прокомментировать новые правила крещения для мирян-читателей «Режевской вести», особый: 
- Лично я готов крестить без всякой подготовки детей тех родителей, которые действительно веруют, 
которые, как повелел Господь, каждое воскресенье приходят в церковь, постятся, причащаются, 
исповедуются и молятся в храме Божьем. Таких прихожан я уже вряд ли чему-то могу научить: они уже 
живут духовной жизнью и сумеют научить этому и крёстных родителей, и своих детей. Новое 
«Решение» возвращает нашу церковь к дореволюционным временам, к дореволюционному 
православию, когда наша вера держалась на религиозных семьях. Тогда крестили своих детей не ради 
жизненного успеха, а ради спасения души. Поэтому, если люди и сейчас стремятся к спасению души, им 
придется потрудиться. Кроме того, крестить человека неверующего опасно! «Нечистый дух, после того 
как он вышел из человека, скитается по безводным краям, ища покоя, и не находит. Тогда говорит он: 
возвращусь я в дом свой, из которого вышел. И, придя, находит его свободным, убранным и 
украшенным. Тогда он идет и берет с собой еще семь духов, более злых, чем он сам, и, войдя в человека, 
они поселяются там. И становится для того последнее хуже первого», - говорится в Евангелии от Луки. 
Эта цитата-метафора: дом – сердце человека, изгнание демона – Крещение. А если сердце человека не 
занято Богом после Крещения, а свободно, его заполнят семь смертных грехов. В этом и состоит 
опасность Крещения без оглашения. Помимо всего прочего священник нужен не для того, чтобы 
крестить или отпеть, а для того, чтобы научить народ божьей вере. В этом его истинное призвание. 
Самый приятный, по словам настоятеля Храма Иоанна Предтечи, момент состоит в том, что крещение 
больше не является платной услугой, то есть за это таинство не возьмут с желающего креститься 
ничего. Предусмотрено лишь пожертвование, которое может дать или не дать крещаемый, причем 
жертвовать можно не только деньги. «Таинство Крещения ни в коем случае не может быть обусловлено 
материальными соображениями», - так говорится об этом в Решении общеепархиального собрания 
духовенства. 
Нововведения, а точнее реформы, возвращающие таинство крещения к дореволюционным временам, 
призваны, в первую очередь, воспитывать и содействовать духовному возрастанию человека. Так что 
хочешь покреститься – придётся потрудиться! 
Е. ТИМИРГАЛЕЕВА. 

Уважаемые работники горнодобывающей отрасли! 

В последнее воскресенье августа вы отмечаете свой профессиональный праздник, праздник 
мужественных людей, чей нелегкий труд - залог успешного развития экономики Режевского района и 
страны в целом. Более полувека Россия отмечает этот праздник, отдавая должное самоотверженному 
труду славной многотысячной армии горняков, потому что именно ваш труд дает жизнь 
промышленности. 
В этот знаменательный день выражаю признательность и глубокое уважение всем работникам 
горнодобывающей отрасли. Желаю вам крепкого здоровья, семейного благополучия и дальнейших 
успехов в труде! 
Д. БАТИЩЕВ, 
глава Режевского городского округа.  

 



 Внимание, розыск! 

 

  Уважаемые жители Режевского городского округа! Отдел внутренних дел обращается к вам с 
убедительной просьбой помочь в розыске БАЖЕНОВА ЕВГЕНИЯ, 24.03.2006 года рождения, который 
пропал без вести  в поселке Озёрный Режевского городского округа. 
В 13.10 часов 26 августа 2010 года четырехлетний ЕВГЕНИЙ катался на своем велосипеде около дома 
№12 по улице Восточной в поселке Озёрный. Последний раз его видели на велосипеде, когда он ехал по 
cтароозерновской дороге в направлении г. Режа. 
ПРИМЕТЫ: рост около 100 см, размер обуви – 26, худощавого телосложения, имеется шрам на голове 
справа у виска размером около 5 см., бородавку под правым ухом, диаметром 5 мм., имеется 
послеоперационный шрам от пупка в направлении лобковой кости, расположенный вертикально, 
родимое пятно темно-коричневого цвета на правой ягодице рядом с копчиком. 
Был одет в джинсовую куртку синего цвета с капюшоном с рисунком на спине в виде «Микки Мауса» и 
надписью впереди справа «Микки Маус», футболку синего цвета с пуговицами на вороте, кофту синего 
цвета синтетическую с застежкой в виде молнии, брюки черного цвета с накладными карманами, 
колготки синего цвета, носки черного цвета с рисунками в виде бабочки, сланцы резиновые 
фиолетового цвета. 
Приметы велосипеда, на котором катался ЕВГЕНИЙ: детский велосипед вишневого цвета, с 
небольшими колесами по бокам для устойчивости, заднее колесо велосипеда большего размера, чем 
переднее, так как было установлено с велосипеда другой марки.  
ЕСЛИ ВАМ СТАЛО ЧТО-ЛИБО ИЗВЕСТНО – ЗВОНИТЕ КРУГЛОСУТОЧНО ПО ТЕЛЕФОНАМ: 02, 
2-23-62, 89533869323. 

Работа в текущем режиме. 

На очередном аппаратном совещании в администрации Режевского городского округа обсуждались 
вопросы пожаробезопасности, подготовки к отопительному сезону как города, так и сельских 
населенных пунктов, а так же готовность общеобразовательных учреждений к новому учебному году. 
Прохладная дождливая погода явилась сдерживающим фактором в распространении пожаров на 
территории Режевского городского округа. Однако из-за низких ночных температур воздуха, население 
чаще стало топить печи и пользоваться нагревательными приборами, что при недостаточном контроле 
может привести к возгоранию. 
Кроме того, аппарат администрации заслушал информацию по началу функционирования 
фильтровально-насосной станции на Быстринском: ремонтные работы на данный момент ведутся, 
испытания системы будут проводиться в плановом режиме. К 1 сентября планируется ввод, а к 15 
сентября запуск фильтровальной-насосной станции. 
Пресс-служба администрации РГО. 

 Сборы для танцоров «Созвездия». 

На днях с неповторимыми эмоциями и новыми знаниями с учебно-тренировочных сборов вернулись 
танцоры ансамбля «Созвездие» Влад Смирнов и Юлия Силина. 
Пара уже 9 лет занимается спортивными бальными танцами, но на сборы удалось выехать впервые. 11 
дней, проведённых во Владимире, дали новый толчок к развитию таланта танцоров. Влад и Юля, как и 
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любители танцев из других городов России (Москва, Иркутск, Красноярск, Мегион, Петропавловск-
Камчатский и др.), занимались по плотному графику – каждый день проходило по пять тренировок под 
руководством преподавателей высокого уровня. Прощаясь, наставники объяснили, что за эти дни дали 
ребятам информации на несколько лет вперёд, теперь их задача – всё это отрабатывать. 
Возможность поучаствовать в сборах появилась у пары благодаря филиалу «Сафьяновская медь» ОАО 
«Уралэлектромедь», и сейчас родители благодарят за спонсорскую помощь А. Ботева, И. Карташова, В. 
Климина. 
Арина АГАПОВА. 

 Со словами благодарности  

 
обращаются выпускники школы №7 к классному руководителю Надежде Петровне Суровяткиной: 
«Любимая Надежда Петровна, хотим выразить Вам благодарность за подготовку к экзаменам, за 
творческий подход к работе и активную жизненную позицию. Надеемся, что Ваш многолетний опыт и 
искренняя преданность к профессии послужат дальнейшему развитию духовного и интеллектуального 
уровня подрастающего поколения. Вы умный, талантливый, неповторимый учитель. Мы ценим всё то, 
что Вы сделали для нас». 
Т. Манькова, В. Рыжкова, Е. Гурьянова, О. Беляева, 
выпускницы СОШ №7 2010 года. 

 Тлеющие угли людских несчастий. 

 

   (Уполномоченный по правам человека в Российской Федерации о проблемах граждан, пострадавших 
от природных пожаров) 
Беда, обрушившаяся этим летом на Россию, показала, что в нашем обществе, столь часто обвиняемом в 
цинизме и безразличии, все-таки существует сочувствие, сопереживание, желание помочь людям. 
Многие откликнулись на эту страшную трагедию. Пострадавшим от пожаров людям, лишившимся не 
только крыши над головой, но и документов, средств к существованию, со всех уголков России 
направляется гуманитарная помощь, денежные переводы. Многочисленные добровольцы принимают 
участие в тушении последних очагов огня. Местные власти, забыв о сне, днем и ночью находятся вместе 
с пострадавшими. Жаль, что для проявления лучших человеческих качеств потребовалось столь 
жестокое вмешательство стихии. 
Сегодня речь идет уже не о борьбе с огнем, а о восстановлении нормальной повседневной жизни. 
Началось строительство жилых домов для пострадавших. Идет выплата компенсаций за вред, 
причиненный пожарами. Государство достойно выполняет свою социальную функцию. Вместе с тем по 
итогам посещения пострадавших регионов Уполномоченный вынужден обратить внимание на ряд 
проблем, возникающих при проведении восстановительных мероприятий. 
Во главе угла стоит информационная составляющая. Во-первых, граждане, а зачастую и сами власти, не 
знают четких критериев возмещения вреда. Например, положена ли компенсация или новый дом за 
сгоревшую дачу, на которой проживала вся семья.  Многие из собственников сгоревших частных домов 
сомневаются – будет ли возможна приватизация предоставляемого муниципального жилья, если да – то 
на каких условиях. 
Во-вторых, граждане не знают о порядке и времени работы различных местных штабов, комиссий, 
занимающихся вопросами погорельцев. Вместе с тем подобные органы решают многие важные 
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вопросы. Например, могут устанавливать факт проживания (места жительства) в сгоревшем доме, от 
чего зависит выплата компенсации, или же распределять построенное жилье между пострадавшими. 
Неосведомленность об этих процессах порождает жалобы граждан на кажущуюся им несправедливость 
принимаемых мер. 
Кстати, здесь кроется еще одна проблема, о которой стоит упомянуть – это отсутствие единого порядка 
подтверждения факта места жительства, при отсутствии соответствующей регистрации. Как правило, в 
каждом отдельном случае данный факт определяется индивидуально. Подобный подход отличается 
оперативностью, но также и возможностью произвольных решений и даже злоупотреблений. Опыт 
показывает, что пользуясь упрощенными процедурами, некоторые недобропорядочные граждане 
пытаются получить статус пострадавшего и улучшить свое благосостояние. Это в ответ вызывает 
возмущение настоящих погорельцев. Представляется, что единые и четкие правила, а также 
прозрачность всех процедур и решений будут надежным заслоном от любых злоупотреблений. 
Также хочется заметить, что предоставление компенсационного жилья не является одновременно 
решением вопроса улучшения жилищных условий пострадавших. Последняя проблема по своей 
природе постоянна и будет всегда востребована. Однако сегодня задача государства – восстановить 
первоначальные условия. К текущим проблемам нужно возвращаться в нормальной обстановке. 
Хотелось бы, чтобы региональные власти обратили особое внимание на эти проблемы и приняли меры 
по их своевременному предупреждению. Если, по мнению читателей, какие-то вопросы остались без 
внимания Уполномоченного, если им известны иные важные и комплексные проблемы компенсации 
вреда от природных пожаров, прошу о них написать по моему адресу. 
В. ЛУКИН.  

Урожай-2010. 

 

  Ежегодно Совет ветеранов никелевого завода проводит выставку урожая, которая традиционно носит  
характер дружеской встречи. Ответственные за культурно-массовую работу во главе с К. Осиповой как 
всегда с душой подошли к подготовке мероприятия. 
Уже на пороге чувствовался аппетитный запах пирогов, смешивавшийся с ароматами садовых цветов, 
фруктов, овощей. Приветливо и гостеприимно встретила нас председатель Совета ветеранов Галина 
Ивановна Каткова. Первым делом хозяйка поспешила передать слова благодарности и признательности 
директору ЗАО «ПО «Режникель» А. Сорокину, который на протяжении многих лет оказывает 
поддержку ветеранам завода. 
- Благодаря Александру Алексеевичу мы имеем возможность собираться в этих уютных стенах, - 
сказала Галина Ивановна. – Даже в тяжёлые для предприятия времена он никогда не отказывает в 
помощи. От имени всего Совета хочу сказать руководителю завода большое спасибо за заботу о нас. 
Справедливым будет отметить, что другой организации, которая с таким вниманием относится к 
пенсионерам, в городе нет. 
Г. Каткова рассказала, что по инициативе А. Сорокина недавно на Гавани был перенесён  в удобное 
место и обустроен мини-рынок. Сделана задняя стенка, защищающая продавцов от сквозняка, постелен 
пол. Теперь «рыночная» часть микрорайона не пустует, особенно в пору, когда подошло время снимать 
урожай. Свежие дары садов и огородов здесь реализуют завсегдатаи Н. Шинкина, Т. Плотникова, А. 
Мусальникова, В. Щербакова, Г. Узянова. 
Но в это утро, казалось, все опытные садоводы собрались в помещении Совета ветеранов. Столы 
ломились. Овощные, цветочные экспозиции удачно дополняли домашняя выпечка, всевозможные 
салаты и другие кулинарные творения опытных хозяек. 
Пятую по счёту встречу открыла председатель Совета. Во вступительном слове Г. Каткова отметила, 
что, несмотря на жаркое лето, пенсионеры сумели вырастить на грядках хороший урожай. Более 
двадцати садоводов представили свои экспонаты. Каждый презентовал достижения, делился 
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садоводческими секретами и рецептами приготовления блюд. 
Клавдия Ивановна Осипова назвала свою композицию из гладиолусов «Вальс цветов». 
- Ветер колышет цветы, и они как будто танцуют, - объяснила пенсионерка смысл названия. После этого 
Клавдия Ивановна зачитала стихи собственного сочинения, посвящённые пекинским огурчикам, луку-
порею. Творческий подход приветствовался! 
Тамара Михайловна Швецова хвалилась хорошим урожаем лука, у Зинаиды Михайловны Русаковой 
уродились дыни и тыквы. С вдохновением рассказывала о кабачках-«грибках» Елена Юрьевна Монзина. 
От представлений участники плавно перешли к дегустации блюд из даров природы. 
Завершающим этапом выставки стало награждение ветеранов. Грамоты и подарки вручили постоянным 
участникам Валерию Петровичу Галкину, Тамаре Ильиничне Пинаевой, Людмиле Викторовне Багиной. 
Любовь Николавена Сергеева, Эмилия Потапенко, Вера Николаевна Королёва получили грамоты за 
красивое оформление балконов. Благодарностью от областного Совета ветеранов за поэтическое 
творчество была отмечена Зоя Яковлевна Пуртова.  
Нарядным, красивым и ароматным, по словам присутствующих, получилось мероприятие. Можно не 
сомневаться: оно надолго оставит в душах пенсионеров приятное праздничное послевкусие. 
Оксана АНИСИМОВА. 

Учите ребёнка сочинять стихи. 

Все  маленькие дети по-своему талантливы. У каждого есть свои способности, порой не заметные. А то, 
каким вырастет ребёнок, в первую очередь зависит от взрослого. Творческие  способности нужно 
развивать с раннего детства, ведь творчество - основа будущей успешной жизни. 
Я  хочу рассказать о том, как можно развивать стихотворное творчество у дошколят. Цель при этом - не 
получение шедевров от ребёнка, а его развитие. 
Работая воспитателем  в детском саду, я заметила, что дети очень любят различные рифмованные 
выражения: считалки, дразнилки, заклички, мирилки  и другие. Любая игра, в которой нужно 
произносить стишки, намного интересней обычной. Маленьким детям нужно как можно больше читать 
стихов. Ведь даже незнакомые слова, сложенные в рифму, запоминаются быстрее. А за счёт пополнения 
словарного запаса происходит и развитие речи малыша. Рифмованные сочетания слов вызывают в 
воображении ребёнка  яркие красочные образы, учат смело и быстро мыслить, находить верные 
образные выражения и расширяют кругозор малыша. Именно поэтому, чем раньше научить его мыслить 
рифмами, тем ярче и яснее он будет выражать своё мнение. 
Уже в три года  дети могут досказывать строчку из стихотворения. Для того, чтобы познакомить 
ребенка с рифмой,  можно использовать загадки, ответ которых рифмован. 
А ещё можно использовать игру «Найди лишнее». Предложите ребёнку из четырёх слов, например, дом, 
сом, нож, гром найти лишнее. А когда ребенок ответит, спросите его, почему слово «нож» лишнее, чем 
оно отличается от других. Придумывать рифмы для детей - это такая же интересная игра, как и многие 
другие. 
Занимаясь с малышами, я заметила, что многие дети хотят сами сочинить хотя бы четверостишье. Но 
возможности у всех разные. Взрослый должен помочь малышу, поддержать его стремление. Одни дети 
сами могут сочинить стишок, если им подобрать рифму. Другие - сами выберут тему для него, но будут 
затрудняться с подбором рифмы. Третьи - без проблем выберут тему и сами раскроют её при помощи 
рифмованных строчек. 
А также взрослому важно похвалить ребёнка за стишок, даже если он получился  не совсем складный. 
Но ни в коем случае не стоит говорить малышу, что стих плохой. Это может обидеть его, понизить 
самооценку. В таком случае у ребёнка пропадёт желание развивать своё творчество. 
Темой для стихотворения может быть всё, что окружает малыша и привлекает его внимание: друзья, 
семья, игрушки, животные... Придумывая четверостишье, например, про друга, ребёнок анализирует его 
качества, учится наблюдать, а благодаря этому развивается его мышление. 
Детям дошкольного возраста свойственно быстро сочинять и так же быстро забывать собственное 
сочинительство, поэтому советую  вам: отпечатайте стихи своего ребёнка, заведите альбом стихов, 
помогите своему малышу оставить в памяти  и  на всю жизнь  приятные минутки своего счастливого 
детства. 
Н. ГОРДЕЕВА, 
воспитатель детского сада  «Ёлочка». 

  



-Хочется жить по-человечески, 

   

 а не как бомжи! - в словах Татьяны Кипер, полных отчаяния, ещё слышатся нотки надежды. Она, как и 
остальные жильцы дома, расположенного по адресу пер. Краснофлотцев, 5, всё-таки рассчитывает на то, 
что власти города повернутся к ним лицом и помогут в решении коммунальной проблемы. 
Как здесь можно жить? Эта мысль приходит в голову, когда смотришь на двухэтажное латанное-
перелатанное трухлявое строение с раскрошившимся кирпичным фундаментом, прогнившим брусом и с 
образовавшимися с торца между венцами щелями, да такими, что с улицы видно убранство квартиры 
№3.  
Её хозяйка решила сделать капитальный ремонт, в частности, перестелить полы в ванной комнате. Не 
выдержало разваливающееся жильё смелых экспериментов и осело на один бок. В результате, в доме 
перекосило полы, потолки, углы, внутри появились дополнительные щели… 
В полублагоустренном жилище проживают восемь семей, почти в каждой есть дети. Обитатели квартир 
с содроганием ждут наступления холодов, утепляются сами, как могут. Но их усилия часто проходят 
даром. Не держат подгнившие стены тепла. По словам Т. Кипер, доходит даже до того, что зимой вода в 
унитазе замерзает. О комфорте и уюте приходится только мечтать. 
Конечно, жители помнят и ценят помощь, которую оказал муниципалитет с того времени, как дом 
передали на баланс в городское хозяйство. До тех пор он считался бесхозным. В 2008 году была 
отремонтирована кровля, предоставлены стройматериалы и для ремонта венцов со стороны подъезда. 
Но этого недостаточно. 
Одной из проблем, которая выводит дом из строя, специалисты считают отсутствие канализации. 
Вместо неё – выгребная яма, что приводит к намоканию фундамента и, как следствие, к его разрушению 
и оседанию дома. В среду сотрудник управления городским хозяйством провёл осмотр жилого здания. 
По результатам осмотра был составлен акт обследования. Инженер УГХ Л. Федоровских сообщила нам, 
что на основании этого документа будет решаться вопрос о целесообразности проведения ремонтных 
работ. 
Надо сказать: сами жильцы планируют добиваться признания дома ветхим. По этому поводу у них уже 
состоялся разговор с главой РГО. Однако, как объяснила Л. Федоровских, решение вопроса о признании 
жилья ветхим принимает только межведомственная комиссия, куда входят представители разных 
структур и ведомств, в том числе БТИ, Госпожнадзора… 
- В том случае, если комиссия примет положительное для жильцов заключение, - сказала Людмила 
Анатольевна, - людям придётся годами ждать расселения. Сегодня своей очереди на получение жилья, 
по данным жилищного отдела администрации, ждут около тысячи режевлян. В бюджете на эти цели 
денег просто не хватит. 
Прогнозы нерадостные. В то же время специалисты УГХ заверили, что бездействовать и сидеть сложа 
руки не собираются, хотя конкретные сроки, требуемые для решения проблемы, называть не берутся… 
Оксана АНИСИМОВА. 
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Шахта – будущее предприятия. 

 

  В этом году филиал «Сафьяновская медь» ОАО «Уралэлектромедь» приступил к осуществлению 
проекта по строительству шахты. Были проведены подготовительные работы, и уже в апреле началось 
строительство. О том, на каком этапе работы сейчас, какие первоочередные задачи стоят перед 
филиалом в этом году и о будущих перспективах развития предприятия мы узнали из беседы с главным 
инженером предприятия - Иваном Геннадьевичем Карташовым. 
Шахта строится по современным технологиям, и таких объектов в России достаточно мало. Как 
объяснили подрядчики – Белгородское шахтостроительное управление – сейчас в стране в основном 
идёт реконструкция старых шахт, а такое глобальное строительство – редкость. Так как из-за кризиса 
этот проект был заморожен, сейчас строительство идёт в ускоренном темпе. Приступили к проходке 
вертикально-вентиляционного ствола, сейчас ведутся работы на приствольной площадке, строятся 
вспомогательные помещения, лебёдочные сооружения. В октябре начнётся сооружение портала 
вентиляционно-закладочного горизонта непосредственно в карьере, необходимо будет пройти 
наклонный съезд с поверхности – в шахту можно будет заехать на автомобиле. Для того, чтобы был 
плавный переход от открытого способа добычи (т. е. карьера) к подземному, шахта должна быть 
запущена в 2014 году. Тогда добыча будет вестись параллельно, а уже в 2015-2016 году карьер закончит 
свою работу. В шахте понадобится меньше работников, чем на карьере, но руководство филиала никого 
сокращать не планирует. Уже сейчас часть инженерно-технических работников имеет квалификацию 
для работы под землёй, будут привлекать и молодых специалистов, которые сейчас ещё учатся в 
институтах, кого-то будут переучивать. 
Но пока шахта - это будущее, а настоящее – карьер. В этом году проведена реконструкция дробильного 
комплекса, идёт плановая замена оборудования. Ряд единиц техники капитально ремонтируется. 
Практически на всех участках проходит частичная или полная замена оборудования. Холдинг с 
достоинством пережил тяжёлые времена, сейчас деньги вкладываются в производство и сырьевую базу. 
Главной задачей для предприятия на 2010 год было увеличение добычи руды на 30%. Задача до сих пор 
успешно выполнялась, и до конца года темпы сбавлять никто не собирается. А вот со следующего года 
необходимости в увеличенных темпах добычи не будет, и «Сафьяновская медь» вернётся к своим 
прежним показателям – добыче 1 млн 100 тыс. тонн руды в год. 
В этом году лучшие сотрудники предприятия традиционно были отмечены различными грамотами. 
Звание «Почётный горняк» присвоили И. Чучалину, машинисту экскаватора технологического участка, 
почётную грамоту правительства области получил О. Котов, взрывник участка буро-взрывных работ, 
почётной грамотой Министерства промышленности и науки области отметили С. Рычкова, водителя 
автомобиля, занятого на транспортировке горной массы, почётную грамоту ООО «УГМК-холдинг» 
вручили О. Антроповой, инженеру-химику карьерной лаборатории, почётные грамоты ОАО 
«Уралэлектромедь» получили электросварщики ручной сварки С. Чернеев и И. Леханов, грузчик 
участка погрузки руды С. Ефремов. 
Напряжённым выдался год для сотрудников «Сафьяновской меди», но, по словам Ивана Геннадьевича, 
это лишь больше сплотило коллектив на дело. 
- Хорошо, когда есть работа и когда есть перспективы развития предприятия, - подвел итог беседе И. 
Карташов. – А с запуском шахты мы продлим его работу как минимум на 25 лет. 
Арина АГАПОВА. 
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